

Berne, le 5 mai 1966

MO/je

Note au Chef du Département

- copie - à la Division des Organisations internationales
- au Service Est
- à l'Observateur suisse auprès de l'ONU, New-York
- à l'Observateur du DFF auprès de l'Office des Nations Unies à Genève

Entretien avec U'Thant1. Guerre du Vietnam

U'Thant est très préoccupé par le problème vietnamien. Ses derniers contacts avec Hanoi remontent à septembre 1965. La situation n'a pas évolué depuis lors. La condition préalable posée par le Gouvernement Ho Chi-Minh à tous pourparlers est la suspension complète des bombardements sur le Vietnam Nord. Or, les Américains sont décidés à les poursuivre. Les perspectives de succès d'une conférence sont d'ailleurs minimes. Les liens de Hanoi avec Moscou sont plus étroits que ceux avec Pékin. Ces derniers ont cependant tendance à se resserrer.

Le Général de Gaulle qu'U'Thant a vu la semaine passée est pessimiste et pense que la guerre se poursuivra encore trois ans, jusqu'aux élections présidentielles aux Etats-Unis. U'Thant ne se hasarde pas à faire de pronostics. Il croit cependant qu'aucune action, d'où qu'elle vienne, n'aurait de chances d'aboutir actuellement.

Interrogé sur le rôle que pourrait jouer la Suisse, U'Thant ne voit pas en ce moment ce que nous pourrions entreprendre, ni sur le plan politique ni sur le plan humanitaire. Sur le plan politique, pour les raisons indiquées ci-dessus; sur le plan



humanitaire, parce que Hanoï refuse toute aide sous prétexte que les bombardements empêcheraient de les utiliser. Si nous voulions effectuer des sondages auprès du Gouvernement de Hanoï, U'Thant considère qu'Alger ou Paris, où le Vietnam Nord a des représentants capables, seraient les lieux les plus propices.

En résumé, U'Thant ne nous a pas encouragés à entreprendre quoi que ce soit dans l'état actuel des choses.

2. Conseil de l'Europe

U'Thant a été favorablement impressionné par sa visite à Strasbourg. Il voit l'utilité du Conseil de l'Europe et souhaite développer les liens entre cette institution et l'ONU. Il a encouragé le Conseil de l'Europe à avoir un représentant à Genève pour maintenir des contacts suivis avec le siège européen des Nations Unies. Mais il n'envisage pas de lui faire reconnaître un statut particulier (statut consultatif) par l'Assemblée des Nations Unies.

3. Bâtiment du Palais des Nations à Genève

U'Thant n'a fait qu'une allusion, en passant, au problème du financement de l'agrandissement du Palais des Nations à Genève en exprimant l'espoir qu'une solution puisse y être trouvée.

Micheli